



Call for Papers

Nachwuchstagung der Historischen Kommission zur Erforschung des Pietismus

Ausgerichtet durch Fred van Lieburg, Centre for Religious History an der Vrije Universiteit Amsterdam, und Alexander Schunka, Friedrich-Meinecke-Institut der Freien Universität Berlin

4.–6. März 2026, Hauptgebäude Vrije Universiteit, De Boelelaan 1105, Amsterdam

Vom 4. bis 6. März 2026 findet die Nachwuchstagung der Historischen Kommission zur Erforschung des Pietismus in Amsterdam statt. Die Veranstaltung ist dabei weder strikt auf bestimmte 'klassische' Themen der Pietismusforschung, noch auf die Kernzeit des Phänomens Pietismus im 17. und 18. Jahrhundert zugeschnitten. Interesse besteht vielmehr ebenso an vorbereitenden, begleitenden oder nachfolgenden Bewegungen und Strömungen wie z.B. der Erweckungsbewegung des 19. und 20. Jahrhunderts. Im Rahmen einer modernen und disziplinär anschlussfähigen Pietismusforschung umfasst dies zudem religiöse Austauschprozesse innerhalb christlicher Frömmigkeitsbewegungen bzw. Bekenntnisse, aber auch darüber hinaus (Judentum, Islam, Mission). Religionsgeschichtliche Ansätze, interdisziplinäre Zugänge und kulturwissenschaftliche Perspektiven sind willkommen.

Es handelt sich um eine nichtöffentliche Veranstaltung, die jüngeren Forschenden die Möglichkeit bietet, Qualifikationsarbeiten (Dissertationen, Habilitationen) oder andere aktuelle Forschungsprojekte vorzustellen und zu diskutieren. Daher werden keine geschliffenen Vorträge, sondern fragende Werkstattberichte erwartet, die zum Gespräch über heuristische, methodische und historiographische Fragen anregen. Konferenzsprachen sind Deutsch und Englisch. Betreut wird die Tagung von einer Gruppe ausgewiesener Pietismusforscherinnen und -forscher unterschiedlicher Fachrichtungen, die die vorgestellten Beiträge kritisch begleiten.

Wir würden die Teilnehmenden darum bitten, ihren (Vortrags-) Text ca. drei Wochen vor Beginn der Tagung einzusenden. Die Präsentation vor Ort sollte nicht länger als 20 Minuten dauern, damit ausreichend Diskussionszeit zur Verfügung steht. Reise- und Übernachtungskosten werden übernommen. Sollten Sie Interesse haben, bewerben Sie sich bitte bis zum 15.07.2025 unter folgender Adresse (per mail) mit einer Themenangabe (Arbeitstitel) einschließlich eines Abstracts von maximal 300 Worten sowie knappen biographischen Angaben und Ihren vollständigen Kontaktdaten.

Kontakt:

Prof. Dr. Alexander Schunka

Freie Universität Berlin

alexander.schunka@fu-berlin.de



Call for Papers

Junior Scholars' Conference of the Historical Commission for Pietism Studies

Organised by Fred van Lieburg, Centre for Religious History at Vrije Universiteit, Amsterdam, and Alexander Schunka, Friedrich-Meinecke-Institut der Freien Universität Berlin

4–6 March, 2026, Vrije Universiteit, De Boelelaan 1105, Amsterdam

From March 4 to 6, 2026, the 'Nachwuchstagung' of the Historical Committee for Pietism Studies will take place in Amsterdam. The event is neither restricted to certain 'classical' topics of Pietism research, nor to the core period of Pietism in the 17th and 18th centuries. Rather, there is also an interest in earlier, parallel or subsequent movements, such as the Erweckungsbewegung/Revivalism of the 19th and 20th centuries. Taking into account current scholarly interests, possible topics also include religious exchange processes within as well as beyond Christian denominations and piety movements (Judaism, Islam, missions). Interdisciplinary approaches and perspectives, e.g. from religious history and cultural studies, are welcome.

This is a non-public event that offers early-career scholars the opportunity to present and discuss their research (such as dissertations and second-book projects). Therefore, we do not expect polished lectures, but rather preliminary papers that encourage discussion on heuristic, methodological and historiographical questions. Possible languages are German and English. The conference will be supervised by a group of Pietism researchers from various disciplines who will contribute to discussing the contributions presented.

We would ask participants to send in their papers approximately three weeks prior to the conference. Each presentation on site should not last longer than 20 minutes to allow sufficient time for discussion. Travel and accommodation costs will be covered. If you are interested, please apply by 15 July 2025 at the following address (by e-mail) with a topic (working title) including an abstract of no more than 300 words as well as brief biographical information and your full contact details.

Contact:

Prof. Dr. Alexander Schunka,

Freie Universität Berlin

alexander.schunka@fu-berlin.de